



1998-3発行

社団法人 千葉市老人クラブ連合会 (043) 224-2050

総務庁長官から記念の楯

どこの町でも村でも、年を追うごとに高齢者の層は大きくなっている。高齢社会の現実がそこにあるのだ。成長より成熟を目指す熟年者が、自分たちの町を住みよい町に、美しい町に、いきいきとした町にしたい——そうした願望が見事な花を咲かせた。千葉市老連北地区連合会に所属する長沼原台千寿会クラブである。

総務庁は昨年10月、小里貞利長官名をもつて《長寿社会における社会参加活動の模範である》として、社会参加賞の記念の楯を贈り特別表彰した。なお稻毛区老連研修会のテーマ「老人クラブと地域とのかかわりあい」でこの活動が発表され、大きな感銘を与えた。実践活動のレポートは同クラブ小柴会長の寄稿である。



活動のきっかけはその年7月の役員会で会員の深山さんから、食用油の廃油を利用して石けんをつくり利用しているが、効果は良いと提案があつ

平成5年4月1日、千寿会は会員50名（現在92名）が、長生きをしてよかつたと実感できる豊か活力のある地域を作ろうと設立した。以下実践活動の概要をレポートする。

廃油で石けんづくり

試作品はその年も終りに近い12月5日に出来た。製品の利用価値を試して

いたぐため自治会全戸に配った。石けんの種類をふやそう——こうした思いから洗濯機専用の粉石けんを目標に、平成7年12月7日千葉市リサイクルセンターに関係者5名が研修入所し粉石

けん製造技術の指導をうけ、同所で試作品を完成させた。再び自治会全戸に配ると共に使用効果をアンケートで求めたところ、市販品以上だと好評を得た。注)このような製品の転換は機器設備等の確保に困難があるため、従来の固形方式をつづけることになった。

この活動が地域の住民の長期に亘る協力と理解によって一応の成果を挙げることができたが、会報やアンケートなどによる効果も大きな力であった。更につけるべき加えるならば、会員の長期に

高齢者の社会参加活動の範

たことに始まる。

創立の目的である地域の環境改善、汚水処理設備の老朽防止や水質浄化ができ、資源の再利用という目標が明らかになったので早速活動を開始した。

まず、石鹼製造チームを結成し、製造工程や管理等のデータを収集すると共に現地を見学するなどをしたが、その間試行錯誤のくり返しがあった。

地域とのつながり

奉仕活動や世代間の交流 長沼原台

には第一、第二の公園があり、住宅地のイベントや子供達の遊び場になつてゐるが、ゴミナシと名づけて、創設以来毎日清掃活動をつづけている。



また子供達とのふれあいも活発である。会員の一部が農家から借りた畠で半年間子供達と芋づくりをしたが、収穫時には芋掘りと焼芋会を第一公園で行い秋の一日を楽しむなど世代の交流を盛んにしている。

健康管理による健康をつくる活動 長

沼原台園地内の保健指導経験者（健康をまもる会）と共に研修会を開催し、千葉医師会の研修科目を選び、医師による講習会、保健婦、看護婦等による健康管理に関する講習会を開き、予防

管理の充実を図っている。また急激にすすむ老人世帯を豊かにするため、老人センター等の見学やボランティア活動をしている。

バス停附近の美化活動 第一公園京成バス停留所は、近くにある身体障害者センターの利用者の利用頻度が多いため、心のやすらぎを多少なりとも図ろうと美化運動に努めている。概要を述べましたが、これからも全員が力を出しあって「この団地に住んだ住民が豊かに生活できる桃源郷にする」ために頑張っていきます。



長沼原台千寿会クラブ殿

あなた方は 主体的に社会とかかわりを持ち積極的な社会参加活動を通じ生き生きと充実した生活を送られています。これは長寿社会における高齢者の社会参加活動の模範であります。

平成九年十月十六日

國務大臣 小里貞利
総務省長官

はじめに、わが国は戦争によって大きな痛手を受けたにもかかわらず、技術のめざましい開発を繰り返しながら、今や世界のトップレベルに立つ経済大国へと発展した。こうした状況のなかから「物質的豊かさ」

に代えて
「精神的・
文化創造的
的豊かさ」

活成する尚歎時代

市老連会長 新生清蔵

が生まれ、
ライフスタイルも従来の仕事中心型から個人生活重視型へと変化しつつある。

つぎに展望ある夢を申し上げ、21世紀の市老連の姿を映してみよう。

きご理解を得て、より一層の楽しみある老人クラブを考えたい。

終りに会員皆様より載く数多い声を出ししたいと努めています。併せて時代と共に歩む組織づくりの改革に会員の皆様にお手伝い戴くようよろしく御願いします。

また経済的発展とともに、保健・医療・福祉・年金の制度が充実し、公衆衛生水準の進歩などによって平均寿命は年を追うごとに伸び、わが国は世界有数の長寿国となつた。それとともに豊富な余暇を生かし、第一・第三の人生を実りあるものとするには何が必要かなど、高齢期をめぐる論議が盛んに行われるようになつた。豊かな経済・

知識・技術を生かしたボランティア活動、健康づくりやスポーツ活動、趣味活動や学習活動、グループによる生産活動など高齢者にも多様な生き方がみられるようになった。今後は行動型、活動型の高齢者がますます増えるであろうし、老人クラブも自立し健康で生きがいのある高齢期を送ろうとする高齢者の意識の変化と実態を想定し、クラブ活動のあり方を検討する必要があるであろう。

21世紀の本格的な高齢社会の到来、行政は高齢者の生きがいと健康づくりを優先し、高齢者のもつ活力を十分に發揮させる条件整備を積極的にすすめ、保健・医療・福祉を一本化し「保健福祉局」を置き、高齢者の健康増進に努めている。老人クラブも地域の特性を活かし、社会参加の指導に取り組み楽しさある事業へ変えたいと望みたい。

市老連も区政へ協力する方向で区老連運営を会員皆様が把握して戴きご理解を得て、より一層の楽しみある老人クラブを考えたい。

老人クラブの地域性の集りを生かし、会員が大集合し、屋外ステージを囲み緑一色の草原の絨毯、すみきった宙のかーテンに覆われ、広場いっぱいに群がり、流れるメロディーに乗り、歌に踊りに高らかな元気な交流に時を忘れる。このような楽しみある場面を思い浮べる。そこに人間性の暖さが泉とな

る。笑顔のあるコミュニケーションづくりとしては、又工夫し地域性を大切にした企画を区老連に置い行く事も、これから社会参加のプランに生かしては如何でしょうか。

平成10年度事業計画

会員の皆様が、明るく、楽しく、心豊かに暮らせる社会を目指し、組織の拡大と、きめ細かな活動に努めるとともに、老人クラブの原点である会員の自立、共同共助を基本として、地域に密着した事業を推進するため、次の重点項目を実施します。

平成九年度十月からの報告

会長研修会　十月八日・九日に実施、
参加者五十人、研修先は、二宮尊徳記念館で、館長の映画を交えての説明と、
施設の案内を受けました。

自立、共同互助を基本として、地域に密着した事業を推進するため、次の重点項目を実施します。

1、単位クラブ活動の充実と会員の増強
2、老人クラブ指導者の養成と研

二十四日の二日間、鹿児島市で開催されました。席上、久力副会長が、老人クラブ育成功労表彰を、団体では、幕西若葉会が、表彰を受けました。

全国老人クラブ大会 十月二十三・

修 3、区老連体制の確立 4、生き
がいと健康づくりの推進 5、社会奉
仕活動の推進 6、老人クラブ 21世紀
プランの推進 7、ねたきりゼロ運動
と在宅福祉を支える友愛活動の推進
8、全老連、県老連、社協等各種団体
との連携 9、「ちば市老連」発行と広
報活動 以上を重点とし、事業面では、
例年行われておりますゲートボール、
グランドゴルフ、輪投げ、囲碁将棋、
芸能等各大会が予定されております。
その他、各種の研修会等も数多く計
画されております。十年度も楽しい老
人クラブを目指し、頑張ります。

輪投げ大会 十一月五日、千葉公園
体育館で開催。団体優勝花見川区、北
地区、個人男子は若葉地区小柳昇さん
女子は北地区斎藤三枝さんが優勝。
指導者研修会 十一月十八日にかず
さアカデミアパークのDNA研究所で、
講義を受ける。参加者94名。

芸能大会 十一月二十七日、市民会館大ホールで盛大に開催されました。千葉市長賞、幕張地区松寿会、市議会議長賞、こてはし地区こてはし台千寿会、市社協会長賞、中央地区女性部特別賞、千城地区小倉台親和会の皆さ
さんが入賞されました。

市老連新年会 一月二十日、センシティタワー東天紅で開催し、参加者は190名で盛大に行われました。

平成九年度もまもなく終ります。皆様のご協力に感謝致します。
事務局職員の異動について 長島香織
さんが退職され、後任に小林隆直君が
二月から就任しました。よろしくお願
いします。

事務局だより

広報活動の役割はまさに見出しの二語に尽きます。広報紙が全会員に配られる」と聞いてうれしく思いました。誰でもジツクリ読むことができるからです。

広報活動の役割は、会員の声をひらくとともに、適確な道しるべを提案することですが、そのためには会員の実態をよく知る必要があります。

市老連副会長 夕力 了介

自分の老後問題ともからめ、心豊かに生きる道を学び、活動していくのに最も身近な資料として活用し成果を挙げていきたいものです。

今回の長沼原台千寿会の実践活動のレポートは、きっと感銘し啓蒙されることでしょう。僅かの年月で会員倍増、リサイクル、環境美化、ふれあい重視活動等の楽しさが手にとるようです。

広報紙づくりは、専門性をもった力量の高い編集長の構想が最も重要な支柱、そして役割分担のうまさが不可欠だと思います。円滑な運営のもと入念な親しみのある記事づくりに感心しています。最後にどの記事にも言えることです、が、啓蒙記事や紹介記事などには割付けに腐心して、いい発表の場にしでもらいたいと思います。

ら、地域であたたかく生きたいの活動への思いです。都市型、農村型で住民意識は違つても、健康に生きたい、心豊かに生きたいの願いは一つ。この元氣で生きよう、役立つて生きようの役割意識が盛りあがつたら、男女協同の活動分野は大いに期待できましょう。

くなりました。いま60歳を高齢者と考える人はまず少ない。80歳はザラ、90歳を生きる人も数多く、健康づくりを第一の目的に自己中心的活動がひろがりをみせて います。



明るく活力ある地域社会を 会員の役割と活動に期待

千葉市保健福祉局長 泉 真

皆様方には、日頃より、市政とりわけ高齢者福祉の増進に対しまして、多大なるご理解とご協力をいただいておりまこと、心から感謝申し上げます。

さて、我が国は、人口の高齢化がすすみ、21世紀の中半には国民の3

人に1人が65歳以上という超高齢社会を迎えることが予想されるなかで、人生80年時代にふさわしい社会システムの充実を図っていくことが緊急かつ重要な課題となっております。

そこで、本市では、平成8年3月

に「明るく生きがいに満ちた健康福祉都市の実現」を基本理念とします「総合福祉計画」を策定すると共に、本計画を具体的に推進するための「高齢者福祉推進計画」をスタートさせ、施設整備の促進、在宅サービスの充実、さらには、高齢者の生きがい対策の推進等、各施策の推進に銳意取り組んでいるところでございます。

一方、市老連の皆様方におかれましては、さまざまな地域活動や各種ボランティア活動を積極的に取り組んでおられると存じます。こうした老人クラブ活動は、これからも高齢化に対応した、明るく活力に満ちた地域社会づくりに欠かせないものであり、皆様の役割や活動への期待はたいへん大きいものがあります。

皆様方には、日頃より、市政とりわけ高齢者福祉の増進に対しまして、多大なるご理解とご協力をいただいておりまこと、心から感謝申し上げます。

さて、我が国は、人口の高齢化がすすみ、21世紀の中半には国民の3

地域福祉の発展充実に

千葉市社会福祉協議会会長



清 水 光 任

将来に亘って安定して、継続的に機能する制度であつて欲しいと願っております。

老人クラブの皆様には日頃より私共協議会に、深いご理解をいただき格別の御協力をいたしておりますことに對し、厚く御礼申しあげます。

いま我が国は、戦後五十年余続いてきた社会、経済、制度の在方について、大きな変革が求められているなかで、高齢者と深いかかわりをもつております医療、年金、福祉等の社会保障全般に亘る再編が進められており、また、昨年十二月には、介護保険法案が国会で採決されてもおります。

私は皆様方がそれぞれの地域におきまして、熱心にボランティア活動をしておられるところをよくお見うけする機会がありますが、皆様方の地域に対する御貢献に、心より敬意を抱いているもの一人であります。

それらの制度内容をみると一部高齢者の負担増を求めておりますが、二十世紀初頭世界で例をみない超高齢社会の到来が間近に迫っている現在、やむを得ないことと思われますが、いま行われている改革が、単に高齢者の負担増ということだけでなく、社会保障費全体の効率的配分等のことを通して、

会員の皆様には、今後とも健康に留意いただき、地域福祉の発展充実のため一層のご尽力をお願い申し上げますと共に、千葉市老人クラブ連合会の益々のご発展を御祈念申し上げます。

「地域の担い手」老人クラブ

全国老人クラブ連合会事務局次長

兼子 久

21世紀の高齢化社会を展望した、人生80年時代にふさわしい豊かな長寿社会を築くことが国民共通の課題として強調されています。

その一環なのでしょうか、老人・高齢者の呼称をどうするかとか、年齢を何歳からにするのかといった論議も盛んです。しかし、その論議の背景には、高齢者観が大きく揺れ動くな、高齢期を迎えた少なくない人たちが「高齢者と見られたくない」「自分を高齢者と認めたくない」といった気持ちも含まれているのではないでしようか。

最近、全老連事務局に「老人クラブ助成金は受けても、老人クラブ連合会に入らない高齢者のサークルに困っている」という電話がときたまかかることがあります。「近所の清掃奉仕や温泉旅行などといった老人臭い活動はごめんだし、老人クラブという名前もつけています。

「高齢者」と同様、「地域社会」や「地域でのありふれたつきあい」がおもに都市部で敬遠される背景には、いわゆる「現役」と呼ばれる働き手の時

期に「仕事中心」「会社中心」の生活に追い回され、家庭や居住地での生活時間を極端に切り詰めざるを得ないなか、何時の間にか「地域社会」を置き去りにして当たり前という意識になってしまった人が増えていることがあるようです。

全老連では、千葉市美浜区真砂地区老人クラブ連合会の活動が話題になっています。自分達が「終(つい)のすみか」と移り住んだ美浜区には、気軽に集まつてくつろぎ楽しむ公的施設や、いざというときの総合病院、高齢者福祉施設などが殆どないとのこと。この現実を訴え、自分達の街づくりを考えるフォーラムなどの取り組みを通して、新たな老人クラブが結成され、60歳未満の準会員が半数をも占めるクラブがあるという報告に、一つの答を見ることができます。

自分達の「ありふれた老後の地域生活」を正面から見据え、立ち向かう姿にこそ「豊かな長寿の生活」があるといつています。

最近の世相——社会情勢を見ていると、直感的に「おかしい、狂ってきた」という気がしてならない。

親が子供を殺したり、逆に子供が親を殺したり、はたまた小、中学生、高校生によるナイフを使っての殺人事件の頻発には、一体日本はどうなってしまったんだ、と嘆きたくなったり、寂漠たる淋しさを覚えるのは、私一人ではないだろう。

他人なり、親族といえども、人を殺すことは重大犯罪である。小学生、高校生といえども「ことの理非」や、やっていいことと悪いことはわかるはずである。わからないなんていうことは、自分を欺いているとしか言いようがない。

民主主義の根幹は「人に迷惑をかけ年を経て利己主義、自由放任主義と混同されてしまった感がある。いまさら嘆いてもはじまらないという意見もあるが、いまならまだ間に合うのではないか。

老練世代の出番

清岡 鶴

教育関係者はもちろん、親御さん、地域の住民など、みんなで英知を出し合い、明日の日本民族のためよい方向にもって行く努力を惜しんではならない。

特に人生の先輩諸氏が、いまこそ「ことの理非」をキチンと子供達に教えていく責務を負っていると申し上げても過言ではないだろう。徳川家康の家訓ではないが、「人生は重い荷物を背負って行くが如し」で頑張ろうではありませんか。

芸能まつりの舞踊



平成会も今年で十年の節目を迎える事ができ、会員一同心から喜んでいます。

平成会は、一週間に三回の例会を開き、趣味の集いを楽しんでいます。

例会の日は、市老連会歌の齊唱で始まり、伝達事項が終ると、県老連配本の「みんなの愛唱歌集」を全員で四十分ぐらい大合唱します。これは健康維持に最適だからです。今はその成果?があり、引込思案だった方もカラオケに挑戦する程です。合唱が終るとカラオケ、舞踊、お喋り等、自由時間となり、あつという間の三時間です。

多芸多趣味の方が多いので、講習料無しで習得できるのも魅力です。手芸の得意な方には、小物、お人形等を教わり、出来上った時の喜びは格別です。

またお茶菓子をつまみ乍らの雑談も、在宅ではなかなか味わう事の出来ない楽しみです。年中行事も多く、年二回のボラ活動にも進んで参加し、新年会、誕生会、忘年会、芸能大会等全員一致協力で

かずさアカデミアパーク見学記

平地鼓菊

平成九年十一月十
八日、おりからポカ
ポカ陽気の小春日和
の青空の中、二台の
バスに分乗した市老
連の「指導者研修会」
が「かずさアカデミ
アパーク」で行われ
た。

「かずさアカデミアパーク構想」は、エレクトロニクス・新素材・バイオなど
の先端技術産業分野の民間研究所を中心とする国際的水準の
研究開発点を、約一千ヘクタールの地域の中に形成しようというも
ので、昭和五十九年に策定された。
第一セクターは、千葉県と母都市
(木更津市・君津市・富津市・袖ヶ浦
市の市街地) がこれにあたり、第

二セクターつまり民間側は今のところ、富士通・キャノン・日産化学・電気化学・日本ゼオン・丸善石油化學・田辺製薬などの研究所の進出が予定されている。

私たちが最初に入ったのは、南北に細長い第一期事業区のほぼ中央に位置する「かずさDNA研究所」である。たいへん広い敷地に、地下一階地上四階の本棟と地上二階の交流棟が組み合わされた極めて異色斬新的な設計である。エレベーターもあるのだろうが、私たちは階段を四階まで案内された。三角形の中庭は、竜安寺の石庭を模している。大会議室でビデオによる

開発の模様が十分程度説明された。つづいて二手に別れて三階の研究室の廊下を巡りながら、壁に貼られた図表によってDNA研究の現状が説明された。ラン藻につづいて目下は、シリヌスナズナの約一

楽しい平成会

平成会 松本葉子



08.1.13

趣味の会参加作品

楽しい成果を収めています。特に芸能祭の練習等は実際に熱心で体力の限界を越える程の猛練習、高齢者は思えない程元気で頑張っています。

こういう事がボケ防止となり老化を防ぐことになるのだと思いま

す。

私達の老化防止の条件とは、
1、絶対孤独にならないこと、仲間を作り行動と共にし、他人間を思いやること

1、感謝、感激、感動を忘れず、

今後も益々健康に留意し、美しく老い、心豊かに、すぐしたいと思つておられます。

右記の「老化防止の条件」を自然と実行出来て、楽しい仲間を作り、嬉しく思つています。何故ならば、諸々の知識も得るところが絶大だからです。

私も初めは敬遠した老人会ですが、今では入会できた事を本当に嬉しく思つてます。何故ならば、右記の「老化防止の条件」を自然と実行出来て、楽しい仲間を作り、嬉しく思つてます。何故ならば、諸々の知識も得るところが絶大だからです。

1、挑戦する気持ちを失わず、老いても尚、学ぶことです。

私も初めは敬遠した老人会ですが、今では入会できた事を本当に嬉しく思つてます。何故ならば、右記の「老化防止の条件」を自然と実行出来て、楽しい仲間を作り、嬉しく思つてます。何故ならば、諸々の知識も得るところが絶大だからです。

1、挑戦する気持ちを失わず、老いても尚、学ぶことです。

1、挑戦する気持ちを失わず、老いても尚、学ぶことです。

みてそれなりに楽しみをもつて送られる事は誠に恵まれたことと感謝せざるにはいられない。虎年にふさわしく雄々しく今年も又総ての面でいっそく頑張らねばと心に誓う次第である。



新年会

土氣地区 江沢 実

去る一月二十日市老連新年会がシティビル二十三階の東天紅で行なわれたことは、参加者の記憶にあらたなことと思うが、あの高所の会場の窓から眺めた市街の展望は百万都市の現実に接した印象を強くした。

その二日後私達の地区連でも外房白子のある会場で新年会を開催した。総勢五十七名の参加者を得て華々しくにぎやかに十一時から午後三時までつづけられ、帰りにはおきまりのように魚の干物などを求め全員事故なく帰宅することが出来た。

経済情勢の悪化を耳にする昨今にもかかわらず私達高齢者は健康である限り、ささやかでも機会を

ゲートボール讃辞

西都賀ちとせ会

高野 智行

病臥偶感

人間は昆蟲同様に明るさに憧れ集う習性がある。

いつの間にやら定年を迎えて甲羅を剥ぎとられた裸亀みたいに落ちこんでいた寂しさをまぎらわす手段にゲートボールを習い始めた。

勿論夫婦揃っての参加である。ゲート場まで家から約2K、途中には急な坂道もあって、かなり体にこたえる。

ゲートの出場日は結構忙しい。早目に起きて、その日の家の仕事をしなければならないからだ。従つても過言ではない。

私は2年前に結婚50年を迎えることが出来た。これもゲートボールのお陰だと思っている。

現在私は78歳、妻は75歳。昔の妻のひ弱さはどこへやら、今は健康100%で、声量も人一倍、言葉に刺があるのがやや難点だが――。

漢詩

花見川区 三矢 金吾

都賀の台シルヴァークラブ

平野 寿男

美しき名をもつといふ星いくつ

見えぬ吾が眼の奥にまたたく

突然病を得て院床に臥す

肺に穴を生じ空氣漏洩す

永年の喫煙右肺を冒し

肺は収縮して呼吸困難となる

宜なる哉酷使八十年

然るに見よ近代医術の粹を

八十の老体を遂に蘇生させる

余命を与えた吾が歓喜を思え

白馬なる大空高く飛行する

若きスキーヤーの逞しき顔

金メダル掲ぐる吾子の晴れ姿

母はスタンドに顔をおほへり

一瞬のタイムを競う水上の

選手の眼さし銳く光る

虹井町福寿会 行木美枝子

雲間行く月を惜しみて立ちつくす

豆まくや鬼に化けたる作男

芋手焼けば利根の風ぐせつのりけり

芽吹きせし庭にひよ鳥急降下

みつわ台寿会 桜沢 直

早春や今日思いつきり髪カット

水温み少し若やぎ街に出る

芽吹きせし庭にひよ鳥急降下

俳句

轟南延寿会 延子

着ぶくれて女たること忘れけり

日あし伸ぶ猫のチー子は大久伸

俳句

轟南延寿会 延子

着ぶくれて女たること忘れけり

元気づくり、しませんか!

人生
80年時代

元気づくり
活動

お申し込み
ご意見

どこの町内でも熟年といわれる70歳台の層が大きくふくらんできています。
だから……熟年が元気なら、元気な町になり、元気な社会になります。
いきがいを、よろこびを、そして毎日を輝やくために、あなたの社会経験
を<元気づくり>に生かしてほしいのです。

健康づくり

シニアスポーツ・ダンス・日本舞踊・歌唱そして旅行一楽しみながら健康
づくりの活動

友愛の輪

例をあげれば60歳から90歳—30歳の年齢差をこえて、お互いに支えあいな
がら、やすらぎ・うるおいの輪をひろげる友愛の活動

社会参加

花のある町、ゴミのない町づくり、そして世代をこえた交流・防災・交通
安全等地域の活動参加で、明るく住みよい町づくり活動

あなたの町のクラブに_____

ひとりにならない・ひとりにしない

印 刷
有 限 会 社
千葉市稲毛区藤町一ー八ー一六
FAX 二二三二〇〇一三
○四三(二五二)四五三七
○四三(二五二)四五三五
発 行
千葉市中央区中央一ー三一
千葉市社会福祉事業団ビル
二二三二〇〇五〇
平成十年三月十五日発行
ちば市老連 第八号

▼会誌から広報紙に衣替えした市
老連第八号であるが、広報が広く
知らせること、そして広く声を求
めるものであると、久力副会長は
広報の役割を強調し、大きな期待
を寄せられた。▼広報部は期待の重
さを背負いながら、8頁と少なく
なった広報紙づくりとなつたわけ
だが、熟年層が年ごとに増大して
いくなかで、クラブ活動がクラブ
だけの内輪の活動から、一步前進
し社会参加活動へと展開して、熟
年者クラブの存在感と地域の活性
化の役割を果した長治原台のレポート
は広報紙づくりの楽しさ、うれ
しさを満喫させるものだった。▼
また第八号には福祉局長さんや社
協会長さんのほか全老連や千葉の
マスコミを代表する千葉日報さん
のご寄稿をいたくなど会員にア
ピールし得たことは望外の喜びで
あり、心から感謝しお礼申しあげ
後記とする。
(編集委員会)

編集後記